



Gertz recibe empujón opositor

El avance de **Alejandro Gertz Manero** como embajador en Reino Unido no se explica sólo por Morena. En la Comisión Permanente, su nombramiento caminó gracias a una mayoría armada con aliados inesperados. El PRI votó a favor. El PAN se ausentó. Movimiento Ciudadano se abstuvo. Las dudas sobre su salida acelerada de la FGR quedaron neutralizadas en discursos tímidos y votos dóciles. El dictamen pasó sin sobresaltos y el trámite siguió su curso. Hoy, más de uno se cuestiona qué tanto sabe Gertz de la oposición que nadie quiso atravesarse ni por error.

Se quedan esperando

A pesar de que el discurso de movilidad del gobierno de **Claudia Sheinbaum** colocó al tren como eje articulador del territorio, el proyecto México-Puebla-Veracruz quedó relegado a una fase de estudios sin fecha de arranque, lo que contrasta con su carácter emblemático y con el peso simbólico que tuvo durante la campaña presidencial. El aplazamiento evidencia la brecha entre la narrativa de transformación ferroviaria y la capacidad operativa del Estado, pues el primer corredor anunciado no avanzó más allá de diagnósticos técnicos, mientras otras prioridades absorbieron recursos y atención política, debilitando la promesa de una red de pasajeros en el corto plazo.

Resultados, por verse

El gobierno federal y sectores productivos festinan la detención de César Alejandro Sepúlveda Arellano, **el Botox**, presunto líder del grupo criminal Los Blancos de Troya, en Michoacán. Ahora falta esperar que los productores de limón y



aguacate michoacanos hagan lo propio y, al tiempo, confirman que la zona ha recobrado la tranquilidad y que productores y comercializadores ya no tienen que sufrir por el cobro de piso y hasta el pago para transportar la mercancía. No está de más recordar que la inseguridad impacta los precios finales de los productos, distorsiona los mercados y amenaza el abasto oportuno de alimentos en el país.

Un grave error

Pese a la narrativa oficial que niega violaciones a derechos humanos y presenta la militarización como un mecanismo de contención del crimen, en los hechos la expansión de tareas castrenses en seguridad pública expone fallas estructurales de control, identificación y uso proporcional de la fuerza, como en el caso del homicidio de **Fernando Alán Arce**. La reiteración de estos casos refuerza la necesidad de una vigilancia civil estricta sobre el actuar militar, ya que la opacidad institucional, la justicia castrense y la normalización del "error operativo" como explicación erosionan la rendición de cuentas.

Tensando la cuerda

Si el gobierno capitalino no da respuesta, la huelga estalla. No hay más misterio. Por más que **César Cravioto** intente patear los tiempos desde la Secretaría de Gobierno, el calendario no se mueve por decreto. Las reuniones se acumulan, las promesas se repiten y las propuestas siguen sin aparecer. Del otro lado, los tranviarios ya dejaron claro que no esperan discursos ni buenas intenciones: exigen resultados. Si no llegan, el 4 de febrero se paran trolebús, tren ligero y cablebús. Administrar el tiempo no resuelve conflictos; sólo acelera el paro.